
 

 

SEDUTA CONSILIARE N° 21 del 6 DICEMBRE 2024 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione verbale seduta consigliare del 21 novembre u.s.; 

    -  Divisione compiti legati alla segreteria; 

 

- FEDERAZIONE 

 

2. odg. - CNAPPC   

    -  CNO. Incontro on-line. 12 dicembre. Delibera deleghe; 

 

3. odg - ALBO  

    -  Variazioni Albo. Cancellazione per dimissioni: arch. Leonardo Pelizzari 

 

- INARCASSA – PREVIDENZA 

 

4. odg. - DEONTOLOGIA 

    - Iscritti morosi quota 2024. Segnalazione al Consiglio di Disciplina. 

 

5. odg. - PROFESSIONE        

-  Azione a tutela della professione. Post della Sim Immobiliare.  

-  Comune Novara. Portale SUAP/SUE. Incontro con Ass.re M. Vicenzi. Novara, 5  

dicembre. 

-  Rigetto ricorso Poste Italiane. Comunicazione dell’avv. Tardella di Roma. 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

6. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 - Approvazione Bilancio Preventivo 2025. 

 - Definizione sede Assemblea Bilancio / definizione Cena Natale Iscritti;  

- Preventivo Assa per smaltimento materiale sede Ordine. 

 

7. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Proposta arch. N. Ferrario. Momento formativo dedicato alla prevenzione ed al contrasto  

                    della violenza e delle molestie nel mondo del lavoro. 

     - Richiesta esonero formazione. … omissis…; 

 - CNAPPC – corsi formazione per Piattaforma MOODLE.    

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

 

8. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

    -  NA 2025. Rel il Segretario   

 

9. odg. - COMMISSIONI 

    -  Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

10. odg. - VARIE 



 

 

-  Nomina Referente delle Abilitazioni Piattaforma www.agenziaentrateriscossione.gov.it -      

   -  Aggiornamenti esito sondaggio gradimento UT. Rel. il Vice Presidente; 

   -  Ordine Reggio Emilia. Impegno di solidarietà per la Palestina. Richiesta condivisione; 

  -  Ass. ALA Aps e Ass. ArteInOgniDove Aps. Petizione L. 717/49. Rel. arch. Trevisan 

   -  Arch. M.Tomei: richiesta inserimento elenchi specialistici; proposta nuovo elenco 

   -  Rinnovo Convenzione Edilclima 2025; 

   -  Arch. Vanda Ambrosoli: richiesta utilizzo sede Ordine Novara (11, 17 e 18 dicembre); 

   -  Varie ed eventuali.  

 

Presenti: Ferraris, Conagin, Savino (collegato on-line sede VB), Bosco, Cornalba (collegata on-line), 

Silvani, Stress, Tagliati (collegati on-line sede VB) e Vallino. 

Assente: Spicone e Trevisan  

 

Assente giustificato il Revisore rag. Roberta Angelè.    

 

 

ELENCO DELIBERE 
 

1/21/2024: Approvazione Verbale seduta consigliare 21 novembre u.s.. 

Il Consiglio delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi in data 21 novembre u.s. 
 

2/21/2024: CNO. Incontro on-line. 12 dicembre. Delibera deleghe.  

Vista la convocazione della prossima Conferenza Nazionale degli Ordini, prevista solo in modalità 

on-line per giovedì 12 dicembre pv, preso atto delle disponibilità manifestate, il Consiglio delibera di 

delegare a partecipare ai lavori oltre alla Presidente, i Consiglieri Stress e Conagin. 
 

3/21/2024: Variazioni Albo. Cancellazione per dimissioni. 

Il Consiglio, vista la domanda pervenuta, verificata la congruità della documentazione allegata, preso 

atto del Nulla Osta alla cancellazione rilasciato dal Presidente del Consiglio di Disciplina, delibera la 

cancellazione per dimissioni dell’arch. Leonardo Pelizzari (n. 326). 

 

4/21/2024: Iscritti morosi quota 2024. Segnalazione al Consiglio di Disciplina. 

Come previsto dalle norme deontologiche per l’esercizio della professione di architetto, pianificatore, 

paesaggista e conservatore, il Consiglio, alla luce di quanto esposto dal Tesoriere, delibera di 

segnalare al Consiglio di Disciplina le posizioni inadempienti rispetto l’obbligo del versamento del 

contributo all’annuale all’Ordine dei seguenti iscritti: 

… omissis…. 

 

5/21/2024: Comune Novara. Portale SUAP/SUE. Incontro con Ass.re M. Vicenzi. Novara, 5 

dicembre. 

Con riferimento alla lettera inviata all’Ass.re allo Sviluppo del Territorio e Urbanistica del Comune 

di Novara Marzia Vicenzi, con cui l’Ordine segnalava alcune criticità nella gestione delle notifiche 

preliminari di cantiere sul portale Sue/Suap, ha avuto luogo ieri mattina l’incontro, richiesto con la 

nota. Erano presenti per il Comune: l’Ass.re Vicenzi, l’arch. Mario Mariani, l’arch. La Penna, il geom. 

Rosmini e in collegamento da remoto un tecnico di Gis Master, software house che gestisce il portale 

per le pratiche edilizie e per la notifica preliminare, per l’Ordine: gli architetti Nicoletta Ferrario, 

Andrea Trivi Elisa Manzin.  

I professionisti delegati all’incontro hanno riferito che da parte del Comune hanno trovato massima 

collaborazione per la definizione e risoluzione delle problematiche riscontrate da diversi tecnici e la 

società Gis Master si è resa disponibile a raccogliere e segnalazioni e cercare di risolverle. 

Il Comune ha chiesto la disponibilità per la preparazione di una comunicazione con l'elenco delle 

problematiche riscontrate da girare ai tecnici del portale. 



 

 

Ci sarà un gruppo di lavoro per sviscerare le criticità segnalate. 

Il Consiglio delibera di inviare una comunicazione agli iscritti per informarli sull’esito dell’incontro 

avuto con il Comune di Novara, comunicando nel contempo – sulla scorta di quanto riferito dall’arch. 

Ferrario, che – a tutela di tutti gli iscritti - la Notifica va comunicata al DPL ancora per pec, onde 

evitare di incorrere in sanzioni per la mancata trasmissione a tutti gli organi competenti, poichè nè 

attraverso il MUDE nè attraverso il portale del Comune viene effettuato l'invio automatico. 

 

6/21/2024: Azione a tutela della professione. Post della Sim Immobiliare. 

Alla luce di quanto esposto dalla Presidente, il Consiglio, avendo già visto e approvato il testo della 

nota predisposta, su incarico del Collegio dei geometri di Novara, dallo studio legale Corica, ratifica 

la condivisione della lettera congiunta da inviare alla SIM Immobiliare Srl a seguito della 

pubblicazione di un post sulla pagina facebook dell’Agenzia immobiliare diffamatorio delle categorie 

dei geometri, architetti e ingegneri. 

La Presidente precisa che inizialmente gli Ingegneri non erano d’accordo nel richiedere il parere  

all’avv. Corica, poichè volevano interpellare il loro di avvocato (avv. Berra) per rispettare la rotazione 

dell’affidamento di incarichi per consulenze legali. Alla fine hanno condiviso e sottoscritto il testo.  

 

7/21/2024: Approvazione mandati pagamenti. 

Il Consiglio delibera di approvare i seguenti pagamenti (al netto di oneri): 

Tagliola Pierpaolo  €     200,00  Intervento Sentieri Urbani. 22 novembre 

Cardenas Luz   €     920,00  corso comunicazione 

Perovanni Giuliana  €              719,75  locazione e spese Verbania dicembre 

Est Sesia   €  2.240,43  locazione e spese Novara dicembre 

Sellmat   €     112,58  fornitura caffè 

Acqua Novara e VCO €       13,00  Acqua sede Verbania (mag-nov) 

Unidata   €     126,47  traffico telefonico dicembre NO-VB 

Comune Novara  €     497,60  saldo TARI 2024 Novara 

Pellegrini   €     304,00  Buoni pasto novembre 

 

8/21/2024: Approvazione Bilancio Preventivo 2025.  

Con riferimento alla presentazione del bilancio preventivo avvenuta nella scorsa seduta consigliare,  

il Consiglio, alla luce di quanto riferito dal Tesoriere, delibera di approvare il Bilancio Preventivo per 

l’anno 2025 così come da documento allegato al presente verbale. 

Si rileva che non vi sono state sensibili variazioni, oltre alla voce relativa agli stipendi e contributi 

dei dipendenti. Le entrate sono sostanzialmente analoghe rispetto all’anno scorso. 

Per quanto riguarda l’importo (raddoppiato rispetto il bilancio precedente) indicato nella voce 

“Interessi del conto corrente” si precisa che la cifra è stata indicata a seguito di un confronto con il 

referente della banca, confermando che l’interesse si aggira attorno al 3%. 

Le uscite/spese sono pressoché uguali a quelle del bilancio precedente. 

Ci sono alcune voci con cifre irrisorie, che servono per mantenere aperti i capitoli di bilancio. 

 

9/21/2024: Definizione sede Assemblea Bilancio / definizione Cena Natale Iscritti 

Il Consiglio delibera che l’Assemblea degli Iscritti convocata per il prossimo 19 dicembre per 

l’approvazione del bilancio Preventivo 2025 si terrà a Verbania, presso la sede territoriale. 

Seguirà la cena di Natale con gli iscritti per lo scambio degli auguri, sempre a Verbania, presso il 

Caffè delle Rose Bistrot. 

Prima dell’apericena, per coloro che lo desidereranno, è prevista la visita guidata al Museo del 

Paesaggio. 

Il preventivo del Ristorante è di € 38,00 a persona. E’ richiesto un contributo di € 20,00 ad iscritto. 

 

10/21/2024: Preventivo Assa per smaltimento materiale sede Ordine. 



 

 

A seguito di quanto stabilito nella scorsa seduta, il Consiglio delibera di approvare il preventivo 

dell’ASSA Srl per lo smaltimento di materiale vario, irrecuperabile, depositato nei vari locali della 

sede dell’Ordine, che prevede il costo orario di € 98,00 per l’intervento. 

Verificata la disponibilità del Ristorante Moroni ad utilizzare il cortile per il transito del camion che 

raccoglierà il materiale (dal balcone interno dell’Ordine), si prevede di terminare il lavoro in un paio 

di ore. 

 

11/21/2024: Valutazione certificazioni cfp sul portale dei Servizi.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio, sentito il consigliere arch. Tagliati, 

delibera di confermare o esprimere parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in 

mano alla Segreteria. Si rileva che probabilmente ci sono cfp che devono essere richiesti direttamente 

ad altri Ordini. 

 

12/21/2024: Proposta arch. Nicoletta Ferrario. Momento formativo dedicato alla prevenzione ed al 

contrasto della violenza e delle molestie nel mondo del lavoro. 

La Presidente riferisce al Consiglio la proposta dell’arch. Nicoletta Ferrario di organizzare un evento 

formativo nell'ambito della settimana antiviolenza e facendo seguito all'incarico che l'Ordine le ha 

affidato all'interno della commissione Pari Opportunità del Consiglio Nazionale, tenuto conto anche 

che l'argomento molestie deve essere inserito nelle valutazioni del rischio aziendale. 

Un’ipotesi di presentazione dell’evento formativo potrebbe essere la seguente: 

Illuminare l'ombra: un focus sulla violenza e le molestie nel mondo del Lavoro. Iniziativa 

nell'ambito della campagna internazionale "Orange the World" promossa dalle Nazioni Unite per 

porre fine alla violenza contro le donne e le ragazze. 

Il Consiglio ritiene interessante la proposta e incarica la collega a procedere ad organizzare l’incontro 

formativo che potrebbe anche riconoscere cfp deontologici. 

 

13/21/2024: CNAPPC – corsi formazione per Piattaforma MOODLE.    

Il Consiglio Nazionale propone dei corsi di formazione per la progettazione e creazione di corsi da 

caricare sulla Piattaforma di Moodle da mettere a disposizione degli iscritti. 

Il Consiglio delibera di rispondere indicando l’email della segreteria (e poi si vedrà come 

organizzarci). 

 

14/21/2024: Nomina Referente delle Abilitazioni Piattaforma www.agenziaentrateriscossione.gov.it  

Preso atto della comunicazione dell’Agenzia delle Entrate, Riscossione “Adesione al nuovo processo 

per l’utilizzo dei servizi on-line dell’area riservata del portale 

www.agenziaentrateriscossione.gov.it”, al fine di poter utilizzare i servizi on-line del portale 

utilizzato per l’emissione di cartelle per il recupero di quote di iscrizione non pagate, il Consiglio 

delibera di nominare Referente delle Abilitazioni la dipendente sig.ra Mirella Allievi. 

 

15/21/2024: Aggiornamenti esito sondaggio gradimento UT.  

Relaziona il Vice Presidente. 

Riaperti i termini per poter rispondere al sondaggio di cui all’oggetto, si prende atto di aver ricevuto 

solo 15 riscontri aggiuntivi, distribuiti sul territorio. Si riconferma l’insuccesso dell’iniziativa. 

Si concorda quindi di inviare la lettera, già scritta e discussa in precedenza, alle amministrazioni. 

Dovrà essere aggiunto che nonostante il prolungamento del sondaggio, il risultato è rimasto invariato.  

Il risultato generale demoralizza lo spirito. 

 

16/21/2024: Arch. M.Tomei: richiesta inserimento elenchi specialistici; proposta nuovo elenco 

Il Consiglio delibera di accogliere la richiesta dell'arch. Marcello Tomei di inserimento del suo 

nominativo nei seguenti due elenchi specialistici pubblicati sul sito internet dell’Ordine:  

http://www.agenziaentrateriscossione.gov.it/


 

 

- Coordinamento progettazione ed esecuzione dei lavori  

- Certificazione energetica  

Vista l’ulteriore richiesta, il Consiglio delibera di istituire un nuovo elenco specialistico 

"Responsabile tecnico del controllo e coordinamento delle attività manutentive dei materiali 

contenenti amianto e redattore dei piani di controllo e manutenzione”. 

Verrà inviata una comunicazione all’arch. Tomei per informarlo dell’inserimento del suo nominativo 

negli elenchi suddetti. 

Si dovrà poi comunicare a tutti gli iscritti l’istituzione del nuovo elenco specialistico. 

  
17/21/2024: Rinnovo Convenzione Edilclima 2025. 

Il Consiglio delibera di rinnovare per l’anno 2025 la convenzione che offre agli iscritti software 

prodotti da Edilclima Srl a costi contenuti. 

 

18/21/2024: Arch. … omissis…: richiesta utilizzo sede Ordine Novara (11, 17 e 18 dicembre) 

Viste le richieste, il Consiglio delibera di concedere all’arch. … omissis…. l’utilizzo di un locale della 

sede dell’Ordine nel pomeriggio dell’11 dicembre, nel pomeriggio del 17 e nella mattina del 18 

dicembre. 

 

§ § § 

 

 

1. odg. - GENERALI  

- Divisione compiti legati alla segreteria. 

 La Presidente ricorda che i compiti del Segretario di Consiglio comprendono anche il 

coordinamento con la Segreteria. 

 Per il Consiglio di gennaio verrà preparato un elenco di compiti e mansioni da distribuire 

all’interno del Consiglio. 

 

5. odg. - PROFESSIONE        

-  Rigetto ricorso Poste Italiane. Comunicazione dell’avv. Tardella di Roma. 

L’avv. Tardella ha condiviso con gli Ordini che avevano a suo tempo sottoscritto l’azione 

legale contro Deloitte / Poste Italiane, l'ordinanza del Tribunale di Roma di rigetto del ricorso. Si 

apprende che il provvedimento appare criticabile per le motivazioni erronee e contraddittorie ivi 

contenute.  

L’Ordine di Roma aveva quindi convocato per il 4 dicembre un incontro on line tra gli Ordini 

e il legale. A seguito dell’incontro i Presidenti presenti (del nostro Consiglio non si è collegato 

nessuno) hanno convenuto unanimemente, considerando il raggiungimento del risultato pratico 

perseguito, di non proporre appello avverso l'ordinanza del Tribunale di Roma che ha definito il 

procedimento n. 14730/2023 RG.  

 

 6. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

- Approvazione report consiglieri. 

 Non ci sono report da approvare. Il Tesoriere ricorda i colleghi di presentare i report nella 

prossima seduta consigliare. 

 

7. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

- Richiesta esonero formazione. Dott. Pianificatore terr.le … omissis… 

 Il punto viene rinviato alla prossima seduta consigliare. 

 

8. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

-  NA 2025. Rel il Segretario   



 

 

 Il Segretario riferisce che i diretti interessati si sono incontrati ed hanno deciso di portare avanti 

la manifestazione di NovarArchitettura al meglio delle possibilità della Commissione. 

 

9. odg. - COMMISSIONI 

-  Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

Commissione Formazione Novara: il consigliere Bosco riferisce di un’iniziativa proposta 

dalla commissione per candidare il Parco pubblico dell’Allea alla verifica di vincolo 

monumentale/ambientale, ai sensi del D.Lgs 42/04.  

Stante la difficoltà di garantire una reale tutela mediante l’apposizione di un vincolo, il 

Consiglio ritiene più opportuno aprire un dialogo con l’Amministrazione in previsione di 

regolamentare l’utilizzo del sedime.  
 

10. odg. - VARIE 

- Ordine Reggio Emilia. Impegno di solidarietà per la Palestina. Richiesta condivisione. 

 Visto il documento “Rigenera Palestina” redatto dall’Ordine degli Architetti PPC della 

provincia di Reggio Emilia, e la richiesta di condivisione, il Consiglio, non comprendendo la finalità 

concreta dell’iniziativa, si riserva di richiedere maggiori chiarimenti / informazioni. 

 

- Ass. ALA Aps e Ass. ArteInOgniDove Aps. Petizione L. 717/49. Rel. arch. Trevisan 

Il punto viene rimandato al prossimo Consiglio. 
 

           Alle ore 17.30 si chiude la seduta consigliare. 
 

    IL SEGRETARIO          LA PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba     arch. Lucia Ferraris 


